

FEUILLET PAROISSIAL

PAROISSE SAINT-CLÉMENT

3^e dimanche du temps ordinaire



Chers amis de Jésus,

Aujourd’hui, nous retrouvons Jésus à Capharnaüm, une ville située sur la côte nord-ouest de la mer de Galilée, aussi connue comme le lac de Tibériade. C'est un lieu stratégique et très symbolique. Les premiers venaient de la ville voisine de Bethsaïde que Jésus visitera prochainement.

Capharnaüm était un centre de commerce important où Juifs et étrangers se côtoyaient. C'est pour cette raison justement qu'on appelle la Galilée « *Galilée des nations* ». Tout le territoire à l'est de la mer est païen : Décapole et Trachonitide. Au nord de la Galilée on retrouve la Syrie-Phénicie et au sud la Pérée et la Samarie, une région d'infidèles aux dires des Juifs. Tous ces territoires sont facilement accessibles par le Jourdain qui traverse la mer de Galilée de nord en sud. On imagine bien les nombreux bateaux de pêcheurs sur les rives de la mer, les commerçants venus de partout. L'imaginaire populaire garde de Capharnaüm l'idée d'une ville en désordre, où tout est jeté pêle-mêle, où chacun doit faire valoir la qualité de son travail et de ses produits.

Pourquoi Jésus choisit-il d'habiter cette ville plutôt qu'une autre ? Évangéliser à Capharnaüm, c'est se plonger au cœur de l'activité humaine. Jésus veut rejoindre par sa prédication les pêcheurs, les commerçants de toutes sortes, les hommes, les femmes et les enfants. Le message du Christ sera transmis très rapidement par l'entremise de ses interlocuteurs qui retourneront tous à leur ville ou région. D'ici, le Seigneur pourra même facilement se déplacer et passer d'une rive à l'autre pour rejoindre, par exemple, Gérasa où Il délivrera quelque temps plus tard un possédé.

Tout cela peut nous sembler un peu étrange. Jésus ne cherchait-il pas le calme ? Ne voulait-il pas des foules attentives et détendue lorsqu'il parlait du Royaume et de la conversion ? Il faut se rendre à l'évidence que dans un premier temps, il fallait simplement faire connaître l'Évangile du salut et lancer à tous l'appel à la conversion. Notre mission au Québec n'est peut-être pas très différente. Nous habitons un territoire au carrefour des civilisations. Les voies maritimes sont naturellement achalandées à cause du commerce mais aussi en raison du tourisme. Notre belle province est devenue un microcosme qui renferme des personnes de toutes les nations imaginables. Et malheureusement, comme au début de la prédication, très peu connaissent vraiment le Seigneur et son Évangile.

Notre monde est bruyant. Il est souvent désordonné. Un vrai Capharnaüm ! Mais Jésus veut habiter nos Capharnaüm modernes. Et Il souhaite aussi qu'au cœur de ces réalités complexes soit annoncé l'Évangile du Salut. Saurons-nous relever le défi ? S'il faut attendre les « *conditions parfaites* » pour commencer à convertir le monde, nous ne commencerons jamais ! C'est dès maintenant, au cœur de ce monde qui est le nôtre, que les chrétiens doivent être lumière du monde et sel de la terre.

Avec ma prière,

Abbé Jean-Sébastien.

SAMEDI 24 JANVIER	
16 h 15	†Isidore Demers (offrandes aux funérailles) †Alfred Girouard (Monique et Gérald Thibault) †René Gendron (son épouse Agathe) †Diane Lynch (Gilberte Belleau) †André Trottier (Société Saint-Jean-Baptiste, diocèse de Valleyfield) †Gérard Lafrance (Gisèle, Rachel et Diane) À la l'intention de ma famille (Cécile)
DIMANCHE 25 JANVIER	
9 h 30	†Pierrette Daoust (son époux Gérald) †Cédrick Dufour (Louk Ménard Blondin) †Maurice Poulin (Mario Poulin) †Lucille Laurin (Mario Poulin) †Gilles Murphy (son épouse Lise et ses enfants) Familles Gendron, Primeau et Bernard (Diane et Jean Gendron)
MARDI 27 JANVIER	
9 h 00	Pas de messe
VENDREDI 30 JANVIER	
9 h 00	Pas de messe
SAMEDI 31 JANVIER	
16 h 15	†Jean-Marc Leduc (la famille) †Lucille Belleau (Adrien) †Lise Gendron (SSJB, diocèse de Valleyfield) La famille de Patrick Belleau (Adrien Belleau) Les saintes âmes du purgatoire (Michel Lecours)
DIMANCHE 1 ^{er} FÉVRIER	
9 h 30	†Lise Faubert Vinet (offrandes au salon) †Sylvie Daigneault (Claude) †Maurice Poulin (Mario Poulin) †Lucille Laurin (Mario Poulin) †Lucie Chiasson Vinette, 4^e anniversaire (son époux et ses enfants) †Claude Julien, 1^{er} anniversaire (son épouse)

QUÊTES DE FIN DE SEMAINE

Du 10 et 11 janvier 2026 : 955,95 \$

Lampe du sanctuaire de la Chapelle mariale du souvenir est offerte par les résidentes et résidents du Pavillon Beauharnois, la Résidence Cécile-Godin et la Résidence Beauharnois.



NOUVELLES DE NOTRE PAROISSE

➤ *Le mardi 20 janvier dernier, il n'y a pas eu de messe à 9 h 00. Les intentions de messe de cette journée ont été remises comme suit :*

M^{me} et M. Gaston Allard (les enfants) est reportée au mardi 10 février à 9 h 00.

Claude Jodoin (SSJB, diocèse de Valleyfield) est reportée au mardi 3 février à 9 h 00.

Mille excuses de notre part.

QUÊTES ET DONS

Afin de faciliter l'acheminement de vos dons, avons mis en place une façon simple et efficace de contribuer à la santé financière de la Paroisse Saint-Clément.

Dès maintenant, il vous est possible de transmettre vos dons en numérisant, à l'aide de vos supports électroniques comme un téléphone intelligent, ce code QR. Les dons qui nous parviennent de cette façon seront comptabilisés comme d'habitude afin de vous émettre un reçu pour fins d'impôt à la fin de l'année.

Par ailleurs, notre campagne annuelle de dîme va bon train. Vous aurez certainement reçu par la poste notre lettre annuelle



Que le Seigneur Jésus bénisse votre générosité et votre souci sincère pour l'avenir de notre Paroisse.

Citation de saint Paul

« Si nous sommes morts avec Lui, avec Lui nous vivrons. » (2 Tim, 2, 11)

Bonne semaine !